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１ 朝鮮通信使の世界記憶遺産登録について 山 村 泰 志   

２ 城山歴史公園に連携した遊歩道の整備について 山 村 泰 志 

３ 祝島小学校の今後について問う 清 水 敏 保 

４ 地域おこし協力隊事業について問う 清 水 敏 保 

５ 町内の防災対策（道路・施設）について 山 戸 貞 夫 

６ 町内の防災対策（弱者避難）について 山 戸 貞 夫 

７ ひとり暮らしの高齢者対策について 右 田 千 賀 子 
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 一般質問通告書（要旨） 

平成２８年第１回上関町議会定例会（３月） 

 

◆質問者１ 山 村  議 員 

質問事項 質問要旨 

１．朝鮮通信使の世界記憶遺

産登録について  

｢朝鮮通信使船団上関到来図｣が世界記憶遺産に

登録されれば大きな観光資源になると思われるが

この世界記憶遺産に向けての縁地連協議会の今後

のスケジュールを伺う。また、「朝鮮通信使船団上

関到来図」が世界記憶遺産に登録されれば、御茶屋

の本門石段を復元し、上関番所とセットすることに

より新たな観光スポットになると思うが如何か。 

２０１８年に当町で「朝鮮通信使ゆかりのまち全

国交流大会」が開催される可能性があると聞いてい

るが、開催されるのであれば、どのような大会運営

を考えているのか。 

２．城山歴史公園に連携した

遊歩道の整備について  

 健康＆歴史探訪ウォーキングコースとして、東山

の六人塚から導灯灯台を通り、お番所～阿弥陀寺～

小泉家～竈八幡宮～超専寺を経由し、城山へ通ずる

古道をウォーキング遊歩道として整備したらどう

か。海の見える景観や自然の沐浴または歴史を感じ

取れるような歴史観光ルートの散策が楽しめるの

であれば、費用対効果的には十分な観光資源になる

と思うが如何か。調査だけでも実施してはどうか。 

 

 

 

◆質問者２ 清 水 議 員 

質問事項 質問要旨 

 １．祝島小学校の今後につい

て問う  

 

 

 

 

 

①３年後に入学児童対象者がいるが、その際は再

び開校されるのか。 

②現在の校舎は築６３年経過している。耐震一次

診断、設計図面の審査では、耐震性はないと判断さ

れたと聞いている。校舎についてどのように考えて

いるのか。 

③休校の間、管理はどのようにする予定なのか。



また、体育館等の利用について、どのようにしてい

くのかお尋ねする。 

２．地域おこし協力隊事業に

ついて問う 

  

地域おこし協力隊事業についてお尋ねしたい。来

年度当初予算で５８０万４千円を計上し、地域資源

の発掘・振興・観光情報発信、農水産業の振興に係

る支援、高齢者の見守りに係る支援、集落の維持活

性化に係る支援等を行うなど事業内容を明記して

いる。 

現在、八島地区は人口が３０人を割りほとんどの

方が高齢者であるために、集落機能が著しく低下し

ている。このような課題を解決するためにも、この

事業は必要であり、同じ離島に住む私も期待してい

る。この事業についての経過と見通しについてお尋

ねする。 

 

 

 

 

◆質問者３ 山 戸 議 員 

質問事項 質問要旨 

1. 町内の防災対策（道路・ 

施設）について  

 当町は起伏が激しく坂道が多い上、海抜が低い集

落もあり、津波の心配や大雨、地震等で道路の崩壊

も多いと考える。 

長島各地区の住民が災害での避難を余儀なくさ

れる場合、上関大橋に車は集中し、渋滞や事故で通

行不可能になることは十分考えられる。そういう場

合に対する想定は織り込み済みか。 

 また、室津白浜地区では、荒天になると灯台側の

入り口に波が上がることもある。もう一方の練尾に

通じる道路は、管理不足で車が通りにくいという状

況のようである。以前、地区の中心部あたりから上

の練尾線に通じる道路の計画があったようである

が、現在どうなっているのかお聞きする。 

 祝島では、いざという時に避難できる公共施設の

老朽化が大きな問題である。祝島の諸施設につい

て、時期的に建設等具体的な構想があるのならお尋

ねしたい。 



２．町内の防災対策（弱者避

難）について  

 防災対策については、ハード面だけでなく、いか

に住民が危険から逃れるか、避難できる対策がとれ

るのかという具体化が必要と考える。 

大規模災害時、高齢者や障害者らの避難を手伝う

ための人的な具体的体制はどこまで出来ているの

か。弱者避難の計画について、当町ではどういう時

点まで取り組みが出来ているのかお尋ねしたい。 

 

 

 

 

◆質問者４ 右 田 議 員 

質問事項 質問要旨 

１．ひとり暮らしの高齢者対

策について 

  

上関町で一人暮らしの高齢者が安心して生活して

いくために、また「孤独死」という最悪なケースを

招かないためにも、常日頃から、地域住民同士が支

えあい、「見守り」や「声かけ」を行うことが大切

であると考えるが、これらの対策や行政としての取

り組みについて町長の考えをお聞きしたい。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 


